

Pago de IETU afectará a más de 25 millones de comerciantes en pequeño

Pago de IETU afectará a más de 25 millones de comerciantes en pequeño (El Financiero 24/03/08) Mariana Otero-Briz Lunes, 24 de marzo de 2008 El pago del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) afectará sensiblemente la economía de más de 25 millones de comerciantes en pequeño, por lo que ya se preparan para llevar a cabo movilizaciones y tomas de oficinas gubernamentales, a fin de exigir que se sustituya el gravamen por una cuota fija. Gregorio Alarcón Islas, presidente de la Confederación Nacional de Comerciantes y Prestadores de Servicios (Conacopse), que representa a alrededor de ocho millones de minoristas ambulantes, dijo que se están haciendo los preparativos para salir a la calle a demandar que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens Carstens, brinde una solución. Dijo que los vendedores están dispuestos a pagar impuestos, pero los nuevos gravámenes establecidos tras la reforma fiscal no constituyen ningún beneficio para el Estado ni para la población, pues los que obtendrán mayor provecho serán los contadores. Indicó que estos comerciantes representan 16.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y distribuyen 85 por ciento de la canasta básica en todo el país, por lo que es indispensable proporcionar soluciones para evitar que se sigan mermando sus ganancias. En ese sentido denunció que sus agremiados son presa de agiotistas, quienes llegan a cobrar hasta un 20 por ciento adicional del valor de la compra por recibir los pagos unas horas después de haber entregado las mercancías. En sustitución del pago de 17 por ciento establecido en la nueva legislación, la Conacopse -que forma parte del Congreso del Trabajo (CT)- propone que se cobre una tarifa mínima fija de cien pesos a todos los comerciantes ambulantes, así como la creación de un padrón. Con ello se podrían recaudar hasta 75 mil millones de pesos durante el primer año, y se elevaría hasta 150 mil millones en los años subsecuentes. Alarcón Islas detalló que a la fecha existen mil 200 tianguis en México y más de 400 concentraciones permanentes de vendedores en la vía pública, y es indispensable brindarles espacios fijos para realizar sus ventas. En los últimos 20 años, la construcción de mercados ha sido nula, apuntó y urgió a las autoridades a generar estos espacios en unidades habitacionales y colonias de alta densidad poblacional. Finalmente planteó que los comerciantes que participen del pago de impuestos deben tener beneficios a cambio, pues se trata de personas que laboran en la informalidad, sin seguridad social ni a otras prestaciones sociales.